

- 20251218 1830～1950 市長と保護者との意見交換会 《蛸島小学校》

- 保護者 12名参加

- 傍聴者 2名

・自分の思いとしては、今のような少人数のクラスでいいとは思うが、自分の時代は人數がいた時代なので、もう少し大人数で学校生活送ってくれた方がいいと思う。競争意識とか。

⇒ 統合するにしても、正院と蛸島なのか、緑丘校区なのか。バス通学になると思うので、宝立・大谷・三崎はどう思っているのか。

・緑丘校区で中学校と一緒にいいのかなと思う。バス通学になると思うが、近所の子ども達でバスでいければ、そこまで難しくないのではないか。

・統合してもいいが、蛸島の先生達との関わりがいいと思っていて、小規模のクラス編成ができるのか。

⇒ 基本的に35人学級。

今、緑丘で入学当時35人以上いて2クラス。それが減ったけど、市費で先生を雇って2クラスを維持している。

・小規模クラスができるのであれば、統合に大賛成。

避難で富樫小に通っていた(35人以上のクラス)が、蛸島がいいと帰ってきた。子どもに聞いたら、大人数より少人数の蛸島がいいと。

・できるだけ小規模でいたい。地域に学校がなくなると地域力がなくなると思う。

けど、子どもの人数を考えると統合はいたしかたない。地域の伝統文化を維持していくのはどうするのかなと思う。

・少人数はいいと思うが、体育のバスケができなくなるとかまでいくとどうなのかなと。同学年に同性の友達がいないのはちょっと。

学校が一緒になっても、PTAとかは地区ごとにできるといいのかなと思っている。保育園・小・中と子ども達全てを集めた子供会的なものがあるといいのかな。

・個人的には統合でも残してもどっちでもいいと思う。どっちにもメリット、デメリットがあると思う。みんなで話し合ってしていけばいい。

- ⇒ 統合するとしても、魅力ある学校にすることで、戻ってくるとか、移り住んでくるとか、前向きに考えていきたい。
- ・どちらでもいい。推移も今時点のもの。出て行った人が戻りたいとか、移住したいと言う人が出てくるような目玉があればいいのかな。
　　出て行った人も思いを残しつつという人もいる。戻りたいと思える町にしていきたい。
- ⇒ 各地区ごとに新たな町のかたちを考えていただいているが、いろんなチャンスを引っ張ってきたいなと思っている。
　　1つ1つのコミュニティが再生されていければなと思っている。
　　飯田高校下に子どもの広場を建設予定している。今後皆さんの意見や子ども達の意見を聞いていきたい。
- ・児童減少みていると統合はいたしかたない。反対意見が出たときは、問題解決するように話し合っていけばいい。
　　統合したとしても、児童減少はしていく。出て行く人は仕事がないから出て行くときくので、若い人を呼び込むような企業誘致とかそういう政策があればいいのかなと思う。
- ⇒ 商工会議所の会員企業のうち7割が復活している。
　　ただ、株洲市全体ではマンパワー不足。住まいがない。応急仮設住宅もようやくそういう人達に入ってもらえるようになってくる。
- ・子どもの意見はどこかで反映されるのか。子どもに聞き取り調査とかしているのか。
- ⇒ 震災後に、復興に向けたワークショップとかあった。今年度は、昨年度やったことのフィードバックをしたい。
　　復旧復興プランを子ども達に関わりがあることについて、子ども達にわかりやすくしてかえしたい。
　　子どもの広場についても、子ども達の意見を聞いてみたいなと思っている。
- ・統合するのもいいし、残すのもいい。上の子は少人数が好き。蛸島保からつばき保に変わったときに行きたくないと泣いた。
　　下の子は、今年長で、他の地域の子とも仲良くて、蛸島に来るのが2人なので、どうかなと。

自分達の時代にあったような、文化祭とかで地域伝統の発表とかあればいいのかなと。
統合したら、中学校だけでなく、全てでやれればいいのかなと

- ・統合してもいいし、どちらでも。自分の子は蛸島が好きで、地震後埼玉に避難したが、向こうの学校に行きたくない。戻るのなら早く戻りたいと言っていた。
連合運動会で他の学校の子とも知り合いが増えたので、来年中学だが、楽しみにしている。
統合しても、地域での集まりがあればいい。
- ・下の子が年少で蛸島小に入るときは1人。実際今の1年生が1人だがたくましくやっている。
子どもは親が思っている以上に、統合したら統合したでやっていくのかなと。
- ・統合はどっちでも。下の子が小3。自分の孫（現高校生）の時には統合していくほしい。
山王太鼓はなくならないようにしてほしい。
- ・最初は統合には反対だった。自分自身が大谷出身で少人数で授業を受けていたから、それはそれで楽しかった。
学年に1人とかのクラスを考えたら統合も仕方ないという風に思ってきた。統合するなら地域ごとの繋がりをしっかりしていってもらえばいい。
- ・仮設グランドはいつ頃。
⇒ 工事は完成している。後は検査。検査が終われば使えるようになる。